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布兰德副主席在年会开幕式上的讲话 

挪威红十字会秘书长  国合会副主席  布兰德 
（2010 年 11 月 10 日） 

尊敬的周部长、比格斯女士，各位同事， 
我们知道，中国的经济发展背后有很大的推动力，在最近几年中更是如此。尽管

经济在全球开始萎缩，尽管我们要使几百万人能够脱贫，尽管有无数的自然灾害引起

了严重后果，但中国仍然在不断增长，影响力在不断扩大，经济在不断地发展。同时，

中国在不断调整政策，努力使经济发展具有可持续性。全球自西向东发生的经济危机，

使所有的人逐渐意识到，中国在这个过程中起着非常重要的作用。 
在中国面临各种环境问题的时候，我们一定要提供帮助。只有这样，我们才能解

决所面临的共同挑战。中国决定要成为绿色经济发展的领头羊，这给我留下了非常深

刻的印象。目前中国已实行了很多市场激励措施，包括要在 20 个城市试行混合动力汽

车，以及鼓励发展太阳能等新能源，这都是我们需要学习的。同时，中国制定了非常

好的减排计划，可使单位 GDP 能耗进一步降低。这些都给全世界树立了楷模。 
尽管中国现在采取的措施都是沿着正确的方向，包括要使 15%的国土成为自然保

护区，使森林覆盖率增加到 4000 公顷左右，但是，中国的生态足迹仍在不断增加，这

将使生态的脆弱性进一步加大。我们应该认识到，中国未来的发展取决于低碳经济。

未来要建立起一种新的发展方式，使我们能够充分发展生态文明，在这点上我们需要

进一步合作。 
比格斯女士、周部长，中国正在逐步、稳定地发展，目前还面临着很大的环境挑

战。我愿意和你们一起努力，同时也愿意和你们分享知识。我为能够成为国合会的一

分子感到自豪。 
21 世纪的可持续发展取决于我们是否可以用较少的资源取得更多的发展。中国发

展的速度非常快，因此更需要在发展过程中尽可能减少对环境的影响。我相信你们一

定能够做到，一定能够实现发展和环境的双赢。 
谢谢！ 

（根据速记整理） 


